

Visite des Mères Supérieures de la congrégation de St Joseph de Tarbes à l'école Horn of Africa, 11 Octobre 2025:

Ce jour-là, aux environs de 7h48, je me dirigeais comme chaque matin vers le bureau de la direction de l'ECDD quand j'ai vu que les élèves de l'école Horn of Africa étaient entrain d'être installés dans la cour sur le côté juxtaposé à l'école perpendiculairement à la cour principale.

Je me suis dite, je reste un moment pour voir ce qui va se passer. Peu de temps après, j'ai appris que l'école se préparait à accueillir les Mères Supérieures de la congrégation de Saint Joseph de Tarbes- Sr. Jesus Cevallos (Supérieure Générale), Sr Sophie Mary Frank (Conseillère Générale) et Sr Agnes Wanjiku (Supérieure Provinciale)- dont j'avais entendu l'arrivée à Djibouti quelques jours plutôt.

Tout le monde-de la directrice aux enseignants, élèves et agents d'entretien et de ménage y a mis du sien pour que l'accueil soit super. Père Clétus , Moses , un autre enseignant, un élève, le gardien de l'école ont participé à l'installation du matériel de son. Plus tard, Père Clétus et Sr Catherine ont joué le rôle de présentateur/présentatrice. Les autres enseignants ont veillé au maintien de l'ordre. Un groupe d'élèves s'est avancé dont deux jeunes de la 12 ième année qui se sont mis à répéter ce qui semblait être un discours à présenter.



Vers 8h30, Soeur Catherine est arrivée avec les Mères Supérieures qui ont été accueillies par un chant entonné par les élèves.

Il s'en est suivi des discours en français, anglais, et arabes et un chant en arabe. C'était magnifique, j'étais émerveillée. J'ai été touchée par certains passages des discours en français et en anglais (je n'ai pas pu comprendre celui en arabe, désolée) : A l'intention des mères supérieures, il a été dit en français « vous êtes des modèles pour les élèves, vous portez l'amour dans vos actes » ; il a été dit aussi « l'école est ma seconde maison ; mes camarades de classes, ma seconde famille ; mes enseignants, mes seconds parents ». Grâce à l'école, l'élève a appris « le respect d'autrui, l'entraide, la compassion, la valeur d'étudier ». L'élève a également remercié les enseignants pour leur « dévouement, le travail acharné, leur bonté, leurs sourires ». En anglais, il a été dit « your presence is a reminder that our efforts matter and we should thrive for excellence. On behalf of all the students, we welcome and thank you ».



Puis est venu le moment de prise de paroles par les Mères supérieures après présentation par Sister Catherine. La Mère Supérieure Jesus s'est présentée plus amplement et nous a dit qu'elle est originaire de Pérou. Après avoir apprécié l'utilisation des trois langues par les élèves, elle a voulu leur apprendre quelques mots aussi en espagnol au travers d'une chanson sur le remerciement en espagnol, français et anglais. Elle entonnait la mélodie puis nous disait de la répéter puis au final nous avons chanté la chanson au complet. « *gracias, gracias , muchísimas. Gracias muchísimas, gracias muchísimas, gracias, gracias, muchísimas*». Merci, merci, merci beaucoup. *Thank you, thank you , thank you so much* ». Les élèves ont suivi à la lettre les instructions et à la fin le résultat était beau.



Après cela, les enseignants ont tour à tour été présentés aux mères supérieures puis les élèves ont été appelés à retourner dans leurs classes. Cela m'a permis de mettre un nom sur le visage des enseignants avec qui j'ai eu l'occasion de parler un peu lors de mon premier passage dans les classes quelques jours auparavant.



Après cet événement, les Mères Supérieures se sont entretenues tour à tour avec Mgr. Jamal puis Simone.



Ce qui devait être quelques minutes d'observation de ma part s'est transformé en 2h et quelques tellement j'ai adoré y assister. C'était le premier événement scolaire de l'une des écoles de l'ECDD auquel j'assiste. ça a été aussi l'occasion pour moi de faire mon travail de chargée de com' en prenant plein de photos et de vidéos pour garder des souvenirs de la journée.

Un grand bravo et merci à toutes et tous ceux qui ont organisé cet événement, c'était magnifique.